

EN PUNTO

En el informe redactado por Sajarov, Mevdev y Turchin (hombres de ciencia), que ahora publica «Le Monde» (TRIUNFO se refirió extensamente al informe Sajarov, se indica claramente que la democratización de la sociedad soviética debe desprenderse «de la estrecha relación entre el problema del progreso técnico-económico, de los métodos científicos de gestión, con el de la libertad de información, la publicidad y el espíritu de concurrencia», y explica que debe realizarse de una manera «gradual, para evitar las complicaciones y las rupturas eventuales», reforzando la estructura económica socialista y el papel dirigente del partido en la vida económica, política y cultural de la sociedad. Para los informantes, la necesidad de abordar científicamente los problemas de gestión y de organización exige «una información completa, un pensamiento sin prejuicios y la libertad de creación».

Si hay cambios en la URSS, ¿en qué sentido se pueden realizar? ¿En el que pretenden los aperturistas o en el que desean los dogmáticos? ¿Serían capaces estos últimos de crear una esfera de atracción suficiente como para cohesionar la sociedad soviética? Sus advertencias, sus llamadas al peligro, su pánico a los cambios, ¿tienen vigencia? La idea general entre los que observan los acontecimientos de Moscú —o, mejor dicho, los posibles indicios de posibles acontecimientos— es la de que va a realizarse una renovación por medio de rejuvenecimiento de los cuadros dirigentes. Desaparecería Kosiguin —que, por otra



El día 22 de abril se celebra el centenario del nacimiento de Lenin, fecha que algunos estiman que va a ser elegida para solemnizar los cambios políticos que se esperan en la dirección de la URSS. A la derecha, Suslov, máximo teórico del partido.

parte, es hombre de salud realmente precaria— o descendería a un escalón inferior, mientras que Brejnev tendría más poder. Esto quiere decir mayor fuerza para el partido en las esferas gubernamentales. Pero el partido mismo se renovaría mediante el cambio de algunos ideólogos, que ahora aparecen como fosilizados, por otros de menor edad —lo que no siempre significa mayor capacidad de apertura—. Podría haber variación entre los Ministerios técnicos y económicos: se considera —lo ha dicho Brejnev— que los objetivos del Plan no se han conseguido y que es preciso alentar la producción mediante la fórmula de «estimulos» ya preconizada por Liberman. Puede ser que esta fórmula, si es la que se ha adoptado o se va a adoptar, no sea más que una fórmula de compromiso entre los dos grupos sociales que, a grandes rasgos, discuten en la URSS, como en casi todos los países del mundo, las nuevas fórmulas de acción y organización del Estado.

El otro terrorismo

MUERTE DE TREINTA NIÑOS ARABES

Treinta niños han muerto en una escuela egipcia. Otros cuarenta están gravemente heridos. Desde el aire, pilotos de uniforme, tripulando aviones «Phantom» ofrecidos a Israel por los Estados Unidos, realizaron este acto de terrorismo. La comparación de este suceso con el execrable asesinato del embajador alemán en Guatemala, o con otros actos similares, es irrelevante. Procede de circunstancias distintas, de un distinto contexto. Significan, sin embargo, un hecho común: el abandono de ciertas inmunidades —la diplomática, de la de los niños—, la concesión a la barbarie. La ejecución o asesinato de un grupo de civiles vietnamitas del Norte por los camboyanos, las bombas de gasolina en Belfast, son episodios simultáneos que ilustran la universalidad

del drama. En Brasil, el peluquero José Silverio puede convertirse en el hombre clave de una investigación acerca de la Escuadra de la Muerte que, formada por policías en activo, se dedica al terrorismo. José Silverio fue dejado por muerto en un atentado perpetrado por la Escuadra de la Muerte, pero en realidad estaba vivo y dice que puede identificar a sus agresores. Si Silverio sobrevive a sus heridas, podrá ser un importante testigo de cargo. Las entidades criminales toman nombres más o menos truculentos —Escuadra de la Muerte, Mano Blanca— y se multiplican, unas veces por la impotencia de los Gobiernos, otras con la complicidad o, al menos, el silencio y la inactividad de personajes oficiales.

Sudán

EL ETERNO MAHDI

¿Murió realmente el Imán el Mahdi en la frontera de Etiopía? El fanatismo de los seguidores de un personaje con carisma sagrado (véase TRIUNFO, núm. 410) comienza a fomentar la leyenda de que el Mahdi no ha podido morir realmente, y está en algún lugar preparando su retorno. Se dice que el personaje muerto llevaba las ropas del Imán, pero no era él. El rostro del muerto estaba acribillado a balazos, de

forma que su identificación real era imposible. Circula también la idea de que los leales mahditas preparan una revolución de mayor envergadura que la anterior para el mes de mayo —aniversario del golpe de Estado que elevó al poder a Numeiry— y que, en ese momento, el Mahdi regresará entre su pueblo para, según las profecías, cumplir su papel de mesías y derrotar a todos los enemigos de Alá.

Guatemala

ASTURIAS ABANDONA

Según fuentes dignas de todo crédito, Miguel Angel Asturias, embajador de Guatemala en París, presentó su dimisión al Presidente de la República, Méndez Montenegro, después del nombramiento del nuevo Presidente guatemalteco, el coronel Carlos Araña Osorio.

Miguel Angel Asturias se encuentra en Italia. Ha sido imposible, pues, confirmar la noticia. Por otra parte, todas las llamadas a la Embajada de Guatemala quedan sin respuesta.

La ejecución del embajador de Alemania Federal por las Fuerzas Armadas Revolucionarias ha puesto de relieve la influencia que ejerce ya el Presidente electo en el Gobierno de Méndez Montenegro, quien se vio obligado a rechazar las condiciones de los revolucionarios para liberar al embajador, debido a las presiones del coronel Araña. Este, por su parte, no oculta que su acción con los movimientos progresistas será dura e inflexible.